



Beschlussvorlage

TOP:
Vorlagen-Nummer: **VII/2023/05881**
Datum: 06.09.2023
Bezug-Nummer.
PSP-Element/ Sachkonto: 1.51101
Verfasser: FB Städtebau und
Bauordnung

Beratungsfolge	Termin	Status
Kulturausschuss	04.10.2023	öffentlich Vorberatung
Ausschuss für Planungsangelegenheiten	10.10.2023	öffentlich Vorberatung
Hauptausschuss	18.10.2023	öffentlich Vorberatung
Stadtrat	25.10.2023	öffentlich Entscheidung

Betreff: **Ausnahme zur Höhe der maximalen Zuwendung im Rahmen der Richtlinie der Stadt Halle (Saale) über die Gewährung von Zuwendungen aus dem Verfügungsfonds Aktive Silberhöhe**

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt, dass für die Finanzierung eines Kunstwerkes (Erarbeitung und Errichtung) zum Thema „Wir lieben Fußball“ an der Karlsruher Allee vor dem HFC-Nachwuchsleistungszentrum innerhalb des Fördergebiets „Sozialer Zusammenhalt“ Silberhöhe, die maximale Höhe der Zuwendung aus dem Verfügungsfonds für dieses Projekt ausnahmsweise auf 30.000,00 € erhöht wird.

René Rebenstorf
Beigeordneter

Darstellung finanzielle Auswirkungen

Für Beschlussvorlagen und Anträge der Fraktionen

Finanzielle Auswirkungen

ja

nein

Aktivierungspflichtige Investition

ja

nein

Ergebnis Prüfung kostengünstigere Alternative

Folgen bei Ablehnung

Es kann kein Kunstwerk mit den bereits bewilligten Fördermitteln errichtet werden und die Fördermittel werden verfallen.

A	Haushaltswirksamkeit HH-Jahr ff.	Jahr	Höhe (Euro)	Wo veranschlagt (Produkt/Projekt)
Ergebnisplan	Ertrag (gesamt)			
	Aufwand (gesamt)			
Finanzplan	Einzahlungen (gesamt)	2023	20.000,00	8.51108151.705
	Auszahlungen (gesamt)	2023	30.000,00	8.51108151.700

B Folgekosten (Stand:		ab Jahr	Höhe (jährlich, Euro)	Wo veranschlagt (Produkt/Projekt)
Nach Durchführung der Maßnahme zu erwarten	Ertrag (gesamt)			
	Aufwand (ohne Abschreibungen)			
	Aufwand (jährliche Abschreibungen)			

Auswirkungen auf den Stellenplan
Wenn ja, Stellenerweiterung:

ja

nein

Stellenreduzierung:

Familienverträglichkeit:
Gleichstellungsrelevanz:

ja

ja

Klimawirkung:

positiv

keine

negativ

Begründung:

Für die Errichtung eines Kunstwerkes zum Thema „Wir lieben Fußball“ an der Karlsruher Allee vor dem HFC-Nachwuchsleistungszentrum innerhalb des Fördergebiets „Sozialer Zusammenhalt“ Silberhöhe wurden der Stadt Halle (Saale) Fördermittel in Höhe von 30.000,00 € im Rahmen des Verfügungsfonds „Aktive Silberhöhe“ gewährt. Da die Richtlinie der Stadt Halle (Saale) über die Gewährung von Zuwendungen aus dem Verfügungsfonds „Aktive Silberhöhe“ eine maximale Höhe der Zuwendung von 5.000,00 € bzw. ausnahmsweise von 7.500,00 € gewährt, muss für die Finanzierung dieses Projektes eine Ausnahme beschlossen werden. Sollte dem Beschlussvorschlag nicht gefolgt werden, könnte das Projekt nicht mit Fördermitteln umgesetzt werden und die bereits bewilligten Fördermittel würden verfallen.

Im März 2020 hat das Quartiermanagement Halle-Süd gemeinsam mit einer im Stadtteil Silberhöhe ansässigen Künstlerin einen Antrag auf Fördermittel zur Errichtung eines Kunstwerkes zum Thema „Wir lieben Fußball“ gestellt. Mit Beschluss-Nummer VII/2021/02934 hat der Stadtrat am 29.09.2021 der Antragstellung von Städtebaufördermitteln auch für dieses Projekt zugestimmt.

Die Stadtverwaltung hatte die Fördermittel im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit im Fördergebiet „Sozialer-Zusammenhalt“ Silberhöhe beantragt. Bewilligt wurden die Mittel jedoch als Verfügungsfonds. Die o.g. Richtlinie der Stadt Halle (Saale) steht aber der Auszahlung einer Summe von 30.000 € entgegen. Um die Gelder auszahlen zu können, soll nun die oben beschriebene Ausnahme beschlossen werden.

Vor Errichtung des Kunstwerkes ist eine Ausschreibung der Leistungen gemäß der Richtlinie der Stadt Halle (Saale) über die Gewährung von Zuwendungen aus dem Verfügungsfonds „Aktive Silberhöhe“ vorzunehmen. Bei der Erarbeitung der Entwürfe sind die Bewohnerschaft der Silberhöhe, insbesondere Kinder und Jugendliche, aktiv zu beteiligen.

Der Kulturausschuss der Stadt Halle (Saale) ist bei der Entscheidung um die Wahl des Motives einzubeziehen.

Familienverträglichkeit

Die Vorlage wurde im Jour fixe Familienverträglichkeit am 06.07.2023 behandelt:

Aus Sicht der Familienverträglichkeit bestehen keine Einwände zur Vorgehensweise bezüglich der Finanzierung des Kunstprojektes. Die beabsichtigte Beteiligung der Bewohnerschaft an der Entstehung des Kunstobjektes wird sehr begrüßt. Ihre Teilhabe bei der Gestaltung des Wohnviertels erhöht die Akzeptanz der geplanten Nutzungen und trägt zur Identifikation mit dem Wohnumfeld bei.

Klimawirkung:

Die (globale) Klimawirkung wird als negativ eingeschätzt, da die Herstellung der Rohstoffe für das Kunstwerk sowie die notwendigen Gründungsarbeiten nicht mit zumutbarem Aufwand ohne CO₂-Emissionen darstellbar sind. Sobald das Kunstwerk hergestellt und errichtet ist, wird es jedoch keine weitere Wirkung auf das Klima haben.